

Sugiere el IDIC pacto para el desarrollo manufacturero (El Financiero 29/04/13)

Sugiere el IDIC pacto para el desarrollo manufacturero (El Financiero 29/04/13) Isabel Becerril Lunes, 29 de abril de 2013 El país lleva más de una década sin política industrial: Raúl Gutiérrez. El Instituto para el Desarrollo Industrial y Crecimiento Económico (IDIC) entregó su propuesta a la Secretaría de Economía (SE), en el marco de la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, en la que plantea la firma de un pacto nacional para promover el desarrollo manufacturero, entre otros puntos. Raúl Gutiérrez Muguerza, presidente del IDIC, comentó que el Instituto sugiere que se integre un Consejo Nacional Manufacturero y la elaboración de una estrategia económica nacional, con una visión de largo plazo para el sector. La propuesta va acompañada del estudio "México frente a la tercera revolución industrial, cómo relanzar el proyecto industrial de México en el siglo XXI", basado en el análisis de 29 especialistas en el tejido fabril del país. Del documento se desprende que el país lleva más de una década sin política industrial, lo que le ha ocasionado enormes costos, como la profundización en el rompimiento de las cadenas productivas, el que la industria haya perdido más de 5 puntos porcentuales y una baja generación de empleos anuales, ya que no se han rebasado los 500 mil. Además advierte que los productos provenientes del exterior, en particular los chinos, han desplazado la producción nacional del mercado interno. Para Gutiérrez Muguerza, la propuesta busca motivar el surgimiento de nuevas políticas y acciones públicas y privadas que se enfoquen en el diseño de una estrategia industrial que coadyuve a la recuperación y generación de nuevas tecnologías. Con la creación de esas nuevas herramientas puede impulsarse también la generación de empresas que ofrezcan empleos e incentiven el desarrollo de sectores como el agrícola y el de servicios para darle sustentabilidad al futuro económico del país. Ante los cambios estructurales que se presentan en el mundo, consideró que es momento propicio para reencauzar a México en el esfuerzo de la cultura de la tecnología industrial y la tecnología manufacturera. El documento de propuestas para incorporarse en el PND fue elaborado por el presidente del IDIC, académicos y especialistas de la Cepal y diversas instituciones como la UNAM, UAM, Colmex y Tecnológico de Monterrey.